

ARISTÓTELES SANDOVAL

Gobernador de Estado de Jalisco

“El PRI debe hacer autocrítica para recuperar la credibilidad”

J. LAFUENTE, **Guadalajara (México)**

El gobernador de Jalisco, Aristóteles Sandoval (Guadalajara, 1974), reconoce que “hacen falta más voces críticas” en el Partido Revolucionario Institucional (PRI). El político, que recuperó para el PRI el poder del cuarto Estado más poblado de México después de 18 años de Gobiernos panistas, sugiere cambios en la formación: “El PRI debe hacer una autocrítica clara para recuperar la credibilidad y ganar la siguiente contienda, que será compleja”.

En una entrevista con EL PAÍS, en la que reflexiona sobre los errores de su formación, Sandoval señala que “la única forma de tener una organización política es siendo horizontal, sabiendo que las decisiones vienen de abajo hacia arriba, acabar con esas directrices que buscan orientar”. “Si no lo reconocemos, vamos a avanzar muy lento, lejos de la aspiración de la ciudadanía”, dice.

Para el gobernador de Jalisco hay dos asuntos cruciales en los que, según se desprende de sus palabras, el PRI ha fallado: “La seguridad, sin duda alguna, y el combate a la corrupción y a la impunidad. Hay que reconocer que no hemos logrado avanzar y tener resultados satisfactorios”. El

político de Jalisco asume que los procesos judiciales contra exgobernadores del PRI como Javier Duarte le harán daño al partido de cara a las elecciones. **PÁGINA 4**

Solo el 24% de los catalanes quiere seguir con la secesión

En plena escalada euroescéptica, Puigdemont sugiere que Cataluña vote en un referéndum si quiere continuar en la Unión Europea

M. NOGUER / A. DÍEZ / E. G. DE BLAS
Barcelona / Madrid

Tras las elecciones autonómicas del 21 de diciembre, ¿qué preferiría que ocurriera en Cataluña? A esta pregunta de Metroscopia para EL PAÍS, el 71% de los catalanes responde que intentar buscar un acuerdo con el Gobierno para resolver el encaje catalán en España. El 24% está a favor de seguir con el proceso de independencia. Hoy, cuando se cumple un mes de la destitución del anterior Go-

bierno catalán y la aplicación del artículo 155 de la Constitución para restaurar la legalidad, el 80% quiere fórmulas para restablecer la convivencia entre todos los ciudadanos. El bloque constituciona-

Reforma constitucional: tan difícil como necesaria

Alfredo Pérez Rubalcaba

P13

lista, conformado por Ciudadanos, el PSC y el PP, empata a votos con el independentista, según Metroscopia, que sitúa al partido de la alcaldesa de Barcelona, Ada Colau, como el árbitro para la gobernabilidad. Desde Bélgica, el destituido Carles Puigdemont acentúa sus ataques antieuropeos y sugiere a una televisión israelí que quizá ha llegado la hora de que Cataluña vote en un referéndum si quiere continuar o no en la Unión Europea. **PÁGINAS 15 A 18**

ADEMÁS



Cuba abre un proceso electoral sin partidos

Después de los Castro, castrismo. La elección de “delegados municipales” de ayer culminará en un Parlamento que ratificará al nuevo presidente en febrero. **P3**

La policía argentina mata de un tiro a un mapuche

P5

Hernández busca la reelección en Honduras

P3

La película palestina ‘Wajib’ triunfa en Mar del Plata

P25



Visitantes de la Feria Internacional del Libro de Guadalajara (México), en la mañana de ayer. / HÉCTOR GUERRERO



Arranca la Feria de Guadalajara, el gran escaparate internacional del libro en español

Contar México como si fuera un cuento

D. M. PÉREZ, **Guadalajara (México)**

La Feria Internacional del Libro (FIL) de Guadalajara, que recibirá a 800.000 personas durante nueve días, puso ayer en primer plano a autores de una generación joven dedicada a contar México en formato de cuento. Ma-

drid, ciudad invitada, estuvo en el centro del fin de semana, con la presencia de la alcaldesa de la ciudad, Manuela Carmena, y una numerosa delegación en un pabellón diseñado por el arquitecto Alberto Campo Baeza por encargo del Ayuntamiento. **PÁGINAS 22 A 24**

La última lección de Fernando Savater **P24**